

## PP y Podemos harán naufragar el pacto entre Sánchez y Rivera

**Rajoy** considera el acuerdo “un brindis al sol que no va a servir para nada”

**Errejón** advierte de que la elección de los socialistas es “incompatible con Podemos”

**Encuesta de Metroscopia:** una amplia mayoría quiere que el PP se regenere

A. DÍEZ / J. J. MATEO / F. MANETTO  
J. CASQUEIRO, **Madrid**  
Tanto el PP como Podemos bloquearán el acuerdo firmado por Pedro Sánchez y Albert Rivera, que incluye 200 medidas de política fiscal, laboral y de regeneración de las instituciones, tal y como anunciaron tras darse a conocer. Para que ese pacto llegara a

entrar en vigor, ambos partidos deberían abstenerse o votar a favor de Sánchez en la sesión de investidura del 5 de marzo, algo que ya han descartado. El presidente en funciones, Mariano Ra-

joy, calificó el acuerdo de “brindis al sol que no va a servir para nada”. Podemos suspendió las negociaciones con los socialistas por considerar que el pacto es “incompatible” con sus propuestas.

Un sondeo de Metroscopia que hoy publica EL PAÍS refleja que ocho de cada 10 votantes creen que el tiempo de Rajoy en el Gobierno ha pasado. Un 90%, considera que el PP debe regenerarse tras los casos de corrupción que ha destapado la justicia en Madrid y Valencia. **PÁGINAS 19 A 23**

### Un acuerdo de reformas para el progreso

Pedro Sánchez

P15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

### La UCO busca si el PP valenciano blanqueó su caja b con lingotes de oro

IGNACIO ZAFRA, **Valencia**  
La Unidad Central Operativa de la Guardia Civil (UCO) investiga si la trama del 3% del PP valenciano usó una red de tráfico de lingotes de oro desmantelada en 2014 para blanquear su caja b. Los agentes tienen indicios de que el expresidente de la Diputación valenciana Alfonso Rus aprovechó los negocios supuestamente ilícitos de la empresa Oro Direct para devolver al circuito legal dinero negro. Esa empresa, que fundía en lingotes objetos de oro empeñados, pasó de facturar 11 millones de euros en 2008 a 1.000 millones en 2011. Tras una operación policial, 140 personas fueron imputadas por esa trama, entre ellas el cabecilla, el ciudadano búlgaro Miroslov Schopoff, a quien se relaciona con Rus. **PÁGINA 24**



Pedro Sánchez y Albert Rivera, ayer en el Congreso tras firmar su pacto de gobierno. / LUIS SEVILLANO

### La RAE, contra la desidia oficial en las celebraciones por el Año Cervantes

J. R. MANTILLA, **Madrid**  
El director de la Real Academia Española (RAE), Darío Villanueva, criticó ayer abiertamente la falta de ambición en los planes oficiales para celebrar el cuarto centenario de la muerte de Cervantes, en comparación con los fastos previstos en Reino Unido por el 400º aniversario del fallecimiento de Shakespeare. “Los ingleses pueden sacar los colores a

los españoles”, dijo Villanueva en un desayuno informativo. Junto a ello, reclamó que se implique en los homenajes al autor de *El Quijote* “una representación institucional máxima” del Estado con “algún gesto trascendente y públicamente vistoso de lo que representa su figura”. “Hace 400 años que sabíamos que este año era el centenario de la muerte de Cervantes”, añadió. **PÁGINA 36**



### Bruselas pedirá más reformas a España para extender el plazo del déficit

La Comisión Europea anunciará un mayor control de los gastos

CLAUDI PÉREZ / LUCÍA ABELLÁN

**Bruselas**

La Comisión Europea enviará al Gobierno español en las próximas semanas una carta en la que le advertirá de que va camino de incumplir su meta de déficit para 2016. Según fuentes oficiales, el brazo ejecutivo de la Unión Europea podría darle a España un año más para cumplir esos objetivos, pero para ello deberá presentar informes periódicos sobre ajustes, cumplir un nuevo plan de reformas y comprometerse con la aplicación de la ley de estabilidad en las autonomías. **PÁGINA 45**

### Trump sigue ganando y se afianza como candidato republicano

P. X. DE SANDOVAL, **Las Vegas**  
El magnate estadounidense Donald Trump logró el martes una contundente victoria en las primarias de Nevada, algo que le afianza como candidato republicano a las elecciones presidenciales. Con un 49% de los votos, logró una distancia de 25 puntos sobre el segundo, el senador de padres cubanos Marco Rubio, que se consolida como el favorito del *establishment*. **PÁGINAS 3 Y 4**

#### ADEMÁS

### Bolivia dice no a la reelección de Morales

El presidente culpa a la oposición y a las redes sociales de la derrota en el referéndum para presentarse a la reelección. **P6**



Trueba rueda la segunda parte de ‘La niña de tus ojos’ **P33**

El nuevo sistema de consultas para móvil de Google **P31**

Hungría votará si acepta las cuotas de refugiados **P9**